

Liebe Eltern,

zum Start des neuen Schuljahres wende ich mich erstmals als neuer Schulleiter an Sie.

Mein Name ist Lars Vogel ich bin 48 Jahre alt und wohne in Coesfeld. Ich bin verheiratet und habe zwei Kinder. Meine Frau Daniela ist Sozialarbeiterin, Elias geht in diesem Schuljahr in die 10 Klasse und Marla in die 7. Klasse. Vor meinem Wechsel an das Geschwister-Scholl-Gymnasium war ich sechs Jahre lang stellvertretender Schulleiter am Alexander-Hegius-Gymnasium in Ahaus und davor vier Jahre am Gymnasium Nepomucenum in Coesfeld Mitglied der erweiterten Schulleitung und dort zuständig für die Koordination der Unterrichtsentwicklung. Geboren und aufgewachsen bin ich in der Eifel, aber durch das Studium hat es mich 1997 ins Münsterland gezogen und ich betrachte unsere Region mittlerweile als meine Heimat. In meiner Freizeit spiele ich gemeinsam mit meiner Familie Theater, versuche, wenn es die Zeit zulässt, Sport zu treiben und engagiere mich kommunalpolitisch.

An dieser Stelle möchte ich im Namen der gesamten Schulgemeinschaft unserer stellvertretenden Schulleiterin, Frau Studiendirektorin Rikels, ein herzliches Dankeschön dafür aussprechen, dass sie für ein volles Schuljahr unserer Schule eine sehr kompetente und engagierte kommissarische Schulleiterin war. Auch für die vielen Stunden, in denen sie mir beim Kennenlernen der Schule zur Seite stand, möchte ich mich hier bei ihr bedanken. Ich freue mich sehr auf die künftige Zusammenarbeit im Schulleitungsteam.

Es ist mir eine große Freude und Ehre, gemeinsam mit Ihnen, Ihren Kindern und der gesamten Schulgemeinschaft die nächsten Schritte für unsere Schule zu gehen. Unsere Schule ist Lern- und Lebensort zugleich – tief in der Region verwurzelt und offen für die Welt. Diese besondere Verbindung von Verlässlichkeit und Aufbruch möchte ich behutsam weiter stärken.

Am Beginn meiner Tätigkeit steht für mich das aufmerksame Zuhören. Ich möchte unsere Schule mit all ihren Menschen, Geschichten und Traditionen gut kennenlernen: in Gesprächen, im Unterricht, auf dem Schulhof, bei Gremiensitzungen und Elternabenden. Meine Haltung ist dabei von Respekt vor dem bereits Geleisteten geprägt und von Neugier darauf, was wir gemeinsam weiterentwickeln können. Ich bin überzeugt: gute Schule entsteht dort, wo man sich ehrlich austauscht, Perspektiven teilt und Entscheidungen transparent macht.

Besonders wichtig ist mir der lebendige Dialog mit allen Schulgremien. Ich freue mich auf eine vertrauensvolle Zusammenarbeit mit Schulpflegschaft und Klassenpflegschaften, Schulkonferenz, Schülervertretung, Kollegium, Förderverein sowie unseren nicht-pädagogischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern. Meine Tür ist offen – für Anregungen, kritische Rückmeldungen und gute Ideen. Eine wertschätzende Kommunikations- und Feedbackkultur, in der man einander zuhört und gemeinsam Lösungen sucht, möchte ich pflegen und weiter ausbauen.

Kompass meines Handelns ist das Wohl unserer Schülerinnen und Schüler. Jede pädagogische Entscheidung, jede organisatorische Weichenstellung muss sich daran messen lassen, ob sie Lernfreude stärkt, Teilhabe ermöglicht und Kinder und Jugendliche in ihrer Persönlichkeit wachsen lässt. Wir wollen einen Unterricht, der fordert und fördert, der

Orientierung gibt und Fehlerfreundlichkeit zulässt; eine Schulkultur, die klare Erwartungen mit Wärme verbindet; einen Alltag, in dem Leistung und Menschlichkeit zusammengehören. Vielfalt verstehen wir als Stärke – und ich möchte meinen Beitrag dazu leisten, dass jedes Kind seine Begabungen entdecken und entfalten kann.

Ich bin dankbar für das Vertrauen, das Sie uns als Schule schenken. Schule gelingt am besten in Bildungspartnerschaft: Sie kennen Ihr Kind, wir gestalten Lernwege – gemeinsam schaffen wir verlässliche Rahmen, mutige Ziele und ermutigende Zwischenschritte. Bitte kommen Sie jederzeit auf mich und das Schulleitungsteam zu, wenn Sie Fragen, Anliegen oder Ideen haben. Ich freue mich sehr auf die Begegnungen mit Ihnen – auf Elternabenden, in Gesprächen am Rande von Veranstaltungen oder in einer Sprechzeit im Schulleitungsbüro.

Lassen Sie uns das neue Schuljahr mit Zuversicht, Klarheit und Herz beginnen. Ich freue mich auf die Zusammenarbeit und darauf, unsere Schule als starken Ort des Lernens, der Verantwortung und der Gemeinschaft mit Ihnen gemeinsam weiterzuentwickeln.

Mit herzlichen Grüßen

Lars Vogel, OStD

Hanna Rikels, StD'

Schulleiter

stellvertretende Schulleiterin

Im Folgenden möchte ich Ihnen noch einige Informationen zum Schuljahresbeginn zukommen lassen:

Termine

Alle schulischen Termine des Schuljahres finden Sie auf unserer Website unter folgendem Link:

<https://www.gsg-stadtlohn.eu/aktuelles/termine/>

Unterrichtsbeginn

In der ersten Doppelstunde am Mittwoch findet eine Klassen- und Stufenleitungsstunde statt. Dort wird auch die Kenntnisnahme der Zeugnisse durch die Eltern und Erziehungsberechtigten von den Klassen-/ Stufenleitungen kontrolliert.

Am Mittwoch endet der Unterricht für alle Schülerinnen und Schüler nach der 6. Stunde. Ab Donnerstag findet Unterricht nach Plan statt.

Elternkommunikation

Wie vor den Ferien bereits angekündigt, wird die Schule-Elternkommunikation künftig nicht mehr über die Plattform „elternnachricht.de“ laufen, sondern über IServ. Bitte beachten Sie hierzu die separate Email von Herrn Twents, in der Sie alle notwendigen Informationen dazu

erhalten. Wir bedanken uns im Voraus für Ihre Mithilfe, die zu einem gelungenen Übergang beiträgt.

Stundepläne

Die Stundenpläne der Klassen wurden Ihnen bereits über das Sekretariat zugesendet.

Elternpflegschaftsversammlungen

Die Elternpflegschaftsversammlungen finden an folgenden Tagen um jeweils 19.30 Uhr statt:

- Stufe 7: 01.09.2025
- Stufe 5: 02.09.2025
- Stufe Q1: 03.09.2025
- Stufe 6: 08.09.2025
- Stufe 8: 09.09.2025
- Stufe 10: 10.09.2025
- Stufe 9: 15.09.2025
- Stufe EF: 16.09.2025

Personalia

Wir begrüßen Herrn Bode an unserer Schule und wünschen ihm einen guten Start. Er unterrichtet die Fächer Englisch und Kunst.

Im Kollegium gab es aus freudigem Anlass Namensänderungen: Frau Schülting heißt nun Frau Boderius, Herr Sievers heißt nun Herr Niestegge. Wir gratulieren beiden recht herzlich und wünschen beiden alles Gute für die familiäre Zukunft.

Unterricht

Leider mussten wir aufgrund der Personalsituation im Fach Musik in der Jahrgangsstufe 9 eine Kürzung vornehmen.

GSG tafelt

Wir freuen uns darauf am Donnerstag, den 11.09.2025 wieder unser traditionelles Schulfrühstück „GSG tafelt“ gemeinsam in der Schule veranstalten zu können.

Schulbücher

Um unnötige Kosten durch Neuanschaffungen von Schulbüchern zu vermeiden, möchten wir Sie, respektive Ihre Kinder bitten, die Schulbücher, die als Leihgabe von der Schule ausgegeben werden, in eine dafür vorgesehene Schutzfolie einzubinden.